

An den
Jugendhilfeausschuss der Stadt Eschweiler
c/o Jugendamt
Johannes Rau Platz 1

52249 Eschweiler

Dr. Martin Gruhlke
Vorsitzender

Berg Tabor e.V.
Röher Hütte 16
52249 Eschweiler

Tel.: +49 (0) 2403 26070

Martin.Gruhlke@berg-tabor.de

Mein Zeichen: MGR

Antrag auf Anerkennung als Träger der freien Jugendhilfe gemäß § 75 SGB VIII.

24.02.2022

Sehr geehrte Frau Medic,
sehr geehrte Damen und Herren,

Bankverbindung:
Raiffeisenbank Eschweiler eG
BIC GENODED1RSC
IBAN DE84 3936 2254 2003 1300 13

Der Verein Berg Tabor e.V. mit Sitz in Eschweiler wurde im Februar 2019 von 8 Personen gegründet, mit dem Ziel, junge Menschen unabhängig von Religion und Herkunft zu unterstützen und zu begleiten. Wenngleich die Corona-Situation, die uns ja seit 2020 fest im Griff hält, die Arbeit dieser ersten Jahre erheblich erschwert hat, haben wir mit unserem Lernbegleitungsangebot und unserem Anlaufpunkt doch einige sehr wichtige Probleme junger Menschen adressieren können, die wir in der Frühphase unserer Vereinsarbeit als relevant identifiziert haben. Bereits mit Gründung des Vereins haben wir die Tätigkeit in der Jugendhilfe aufgenommen. Derzeitige Tätigkeiten sind die unterstützende Begleitung junger Menschen bei schulischen und sprachlichen Defiziten und in der Beratung und Begleitung von Jugendlichen und jungen Volljährigen bei alltäglichen Problemen, bei der Suche nach Arbeits- und Ausbildungsstellen und der Wohnungssuche. Dazu betreiben wir eine Anlaufstelle an der Indestr. 181. Details unserer Arbeit entnehmen Sie bitte den Tätigkeitsberichten unseres Vereins aus den Jahren 2019, 2020 und 2021.

Sparkasse Aachen
BIC AACSD33
DE29 3905 0000 1073 4078 82

Auf Beschluss unserer Mitgliederversammlung vom 24.02.2022 **beantragen wir hiermit die Anerkennung als Träger der Freien Jugendhilfe gem. § 75 SGB VIII.**

Unser Verein ist nunmehr seit drei Jahren im Bereich der Jugendhilfe tätig. Der Vorstand besteht derzeit aus:

- Dr. Martin Gruhlke, 10.06.1983, wohnhaft in Eschweiler, als **Vorsitzendem**
- Luzia Oellig, 22.08.1963, wohnhaft in Eschweiler, als **stellvertretender Vorsitzende**.

Unser Verein ist keinem Wohlfahrtsverband angehörig.

Diesem Antrag ist eine Konzeption unserer Arbeit beigefügt, die sowohl das Selbstverständnis als auch die Ziele in der Jugendarbeit hervorhebt.

Derzeit ist unser Verein noch ausschließlich ehrenamtlich tätig. Der Corona-Situation geschuldet haben wir bisher noch nicht die ehrenamtlich Tätigen im Rahmen einer Jugendleiterschulung weiterbilden können; stattdessen haben wir fachlich ausgebildete Personen, die unsere Arbeit im Rahmen von Ehrenamtlichkeit begleiten und darauf achten, die Fachlichkeit unserer Arbeit zu gewährleisten. Eine Liste, der uns begleitenden Personen ist

diesem Antrag als Anlage beigefügt. Wir streben für unsere weitere Entwicklung eine Qualifizierung der Ehrenamtlichkeit und eine Professionalisierung unserer Arbeit an, wo diese nötig und sinnvoll ist. Eine Liste der uns unterstützenden Personen sind diesem Schreiben als Anlage beigefügt.

Ferner finden Sie bitte dem Schreiben die Vereinssatzung und den aktuellen Freistellungsbescheid durch das Finanzamt Aachen Land, jeweils in Kopie, beigefügt.

Wir freuen uns, Ihnen unsere Arbeit auch persönlich präsentieren zu dürfen und sind dankbar, wenn unser Antrag im Jugendhilfeausschuss diskutiert wird.

Herzlich dankend verbleiben wir im Namen des gesamten Vereins mit freundlichen Grüßen,

Dr. Martin Gruhlke
(Vorsitzender)

Luzia Oellig
(stv. Vorsitzende)

Anlagen